

VISIBILIZACIÓN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN ESTUDIANTES UNIVERSITARIAS DE LA FACULTAD DE SALUD EN LA FUNDACIÓN UNIVERSITARIA DEL ÁREA ANDINA, EN BOGOTÁ, EN EL AÑO 2015-2016

Brenda Estefanía Cortes Chipo¹, Karen Johana Domínguez Nivia², Sonia Johana Duque Navarrete³, Cindy Milena Patiño Rodríguez⁴.

Coautora: María Victoria Aponte

RESUMEN

La investigación tuvo como objetivo visibilizar las experiencias de estudiantes de la facultad de Salud de la Fundación Universitaria del Área Andina, sobre las formas de violencia de género en el contexto académico durante el año 2015-2016. Para la recolección de datos se entrevistó a cuarenta estudiantes universitarias de último semestre del programa de Enfermería, identificadas como no maltratadas, y se

realizó un grupo focal con catorce estudiantes maltratadas. Entre las formas de maltrato se consideraron la física, sexual, psicológica y socio-cultural, donde se encontró que las costumbres generacionales y los valores inculcados en el hogar, son la mayor influencia para la ocurrencia de este fenómeno. Se exploró la violencia de género, a partir de la comprensión de sus formas y se logró visibilizarla a través de las experiencias de las estudiantes, entendiendo las formas de ejercerla desde el sistema patriarcal y comprendiendo que aún en pleno siglo XXI, las mujeres, creen en la dependencia total o relativa hacia hombre, así como en la "superioridad" del género masculino, sobre el femenino. De lo anterior se pudo deducir que este fenómeno es una realidad escondida, donde la sociedad, es cómplice de su perpetuidad, lo que implica la aceptación y reproducción del sistema patriarcal. Sin embargo, aunque los estereotipos culturales que determinan el comportamiento de hombres y mujeres en la sociedad han sido históricamente aceptados, existen nuevas prácticas culturales que surgen de la existencia de movimientos emancipatorios (feminismo) y se constituyen en resistencia a un sistema que acepta la dominación de un género sobre otro y que, de manera incipiente, hacen oposición a esta problemática.

Palabras clave: Violencia de género, experiencias, estudiantes de pregrado

**EL ARTÍCULO COMPLETO SE PUBLICARÁ
PRÓXIMAMENTE**